



## 深の歴史余話（十七）

高崎  
壽郎

## 学校の移り変わり (1)

高麗書

明治一九年（一八八六）の学校令が出るまでの修業年数は、三年から四年で、それも義務的なものではなかつた。

児童は男子が多く「女子には学問はいらぬ」と言つて、通学させてももらえない子もいた。又、家庭の都合でやむをこねらば

からしめん事を期す」と学制を公布し、それに基づく近代的教育制度を創始したのは、明治五年（一八七二）であった。それをうけて、深村では翌年三月、上組金剛寺に喬盈舎を設置し、子ども達の教育に当った。初めは寺子屋的な学校だったと思ひできる。

この年の就学率は、全国で男子三九・九%、女子一五・一%の記録が残っている。明治九年(一八七六)三月、現在の上成瀬林美樹雄氏敷地内に校舎を新築移転した。深で二番目の学校で約十年間ここで勉強した。

今、深小学校玄関にある

# 広島縣御調郡第四二小学區公立

三、大本浩之 貴重な経験でした。この夏に得たものを大切にして、これからも頑張ります。

想ほえは 鍬と鎌との 農作業  
若き日なれど などかいとし  
行く夏を 憐しむが如き 蝉の声  
命短かし 一生なりき

春夏秋冬

子園。次は僕たちの力で全国制覇ができるよう、この大事な経験を生かして頑張ります。

甲子園は、本当に大きな場所でした。たくさんの良い経験をし、感動もしました。次は新しいチームで新しい歴史をつくりたい。

三年連続という歴史はつく  
れたが、甲子園での歴史はつ  
作れなかつたので、後輩たち  
には、甲子園で新しい歴史が  
つくれるよう頑張つてほし  
い。

甲子園に出場しておもいます。自分の目標だけ。あとは、春において頑張った。あとは、春に終わった甲子園に終わつた甲子園でした。



## 消火県大会で 七位

七位

卷之三

九月十日、県下全域から選ばれた十六チームが広島市に集まり、消火競技大会が開かれました。三原市からは、深消防団が選ばれ出場しました。

審査結果は七位で惜しくも入賞は逃しましたが、三原では歴代トップの成績でした。▲▲

A black and white cartoon illustration of a young boy with short hair, wearing a light-colored shirt and dark pants. He is holding a small book or folder in his left hand, which has a feather pen resting on it. He is looking up and to the right with a surprised or excited expression.

三年連続といふ歴史はつく  
れたが、甲子園での歴史はつ  
作れなかつたので、後輩たち  
には、甲子園で新しい歴史が  
つくれるよう頑張つてほし  
い。

最高の場所で野球ができ、本当に幸せでした。一生の宝物にしたいです。

三年連続といふ歴史はつく  
れたが、甲子園での歴史はつ  
作れなかつたので、後輩たち  
には、甲子園で新しい歴史が  
つくれるよう頑張つてほし  
い。

## 修学旅行の思い出

藤川美香



## 修学旅行の思い出

藤川美香

私が修学旅行で一番心に残った所は、映画村です。映画村はきょううりゅうもいるし、日本橋もあるし、いろんな体験ができるました。日本橋はテレビの時代でよく見ます。だから日本橋をわたると、なんだかわくわくしました。きょううりゅうが池みたいのもありました。きょううりゅうは、しづんでいてなかなか出てきません。でなくしました。きょううりゅうが好きです。

次に心に残ったのは海遊館です。海遊館には、ものすごく大きいジンベエザメがいました。まるで、海のダンプカーミたいに大きかったです。子ザメもいました。見て回る時は、ぐるぐる回りながら出口まで行きました。小さな魚もいました。まだ小さい魚もいるし、土の中にある魚もいました。十の魚は土から出て、泳いでいました。魚の数は数えきれないくらいたくさんでした。また、魚が見えたのでびっくりしました。そして、魚の中には、甲子園で新しい歴史がつくれるよう頑張ってほしいです。

審査結果は七位で惜しくも入賞は逃しましたが、三原では歴代トップの成績でした。▲▲

九月十日、県下全域から選ばれた十六チームが広島市に集まり、消防競技大会が開かれました。三原市からは、深消防団が選ばれ出場しました。

後輩たちには、もっと新しい如水館高等学校の歴史をつくってほしいです。

六、川崎一宣

消防県大会で七位

藤川 美 香 正徳

マネージャー 岡野正太郎

最高の仲間、指導者、関係者、支えて下さった全ての人々に本当に感謝しています。この経験は一生忘れません。後輩たちにも最高の思い出を残してほしい。

▲▲